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 اطلبوا المغفرةیغفر ولكن  جل جلاله الله
 

السلام علیكم ورحمة الله وبركاتھ. أعوذ با� من الشیطان الرجیم. بسم الله الرحمن الرحیم.  
الصلاة والسلام على رسولنا محمد سید الأولین والآخرین. مدد یا رسول الله، مدد یا ساداتي  

دستور مولانا الشیخ عبد الله الفائز الداغستاني، شیخ محمد  أصحاب رسول الله، مدد یا مشایخنا، 
 ناظم الحقاني، مدد. طریقتنا الصحبة والخیر في الجمعیة. 

 
 بسم الله الرحمن الرحیم 

 
حِیمٌ  َ غَفوُرٌ رَّ  إنَِّ �َّ

 
عم التي  لنِ رحیم. وھي من أعظم االغفور الھو نقول شكرا �.  إن شاء الله.  ،یغفر لنا جمیعا جل جلالهالله 

مھما ارتكب من معاصي، فإن  مھما فعل الإنسان من شر، یجب على كل إنسان أن یشكر علیھا. 
 ،لھا. توبوالكانت حیاتنا صعبة. ولكن الله عز وجل سھّ  ،جل جلالهلو لم یغفر ھذا مھم. یغفر لھ.  جل جلالهالله 

 أقبل توبتكم، یقول الله عز وجل.
 

إن الله عز  كما قلنا، فھو أكبر قذارة.  ،ر الذنب في الدنیا. وإذا لم یتم تطھی الذنوب الناس دائما في 
َ یغَْفِرُ " . ولكن اطلب المغفرة. یقول الله عز وجلجل جلاله وجل یغفر كل ما تفعلھ بفضل رحمتھ إنَِّ �َّ

 ". الذُّنوُبَ جَمِیعًا
 

 ،من الذنوب  ، ولكن الآن ھناك الكثیرالماضي كما قلنا، كان الناس یرتكبون الذنوب في لذلك، 
لما كانت الدنیا   ،جل جلالهالله عز وجل یغفر لیكون ذلك خیرًا للناس. لو لم یغفر إن  السیئات وكل شيء. 

ر  قطرة ماء. ھذا مھم. إنھ ینفع الإنسان نفسھ. عندما یتطھّ الله عز وجل لما أعطى صالحة للعیش. 
كلما  ب التي یرتكبھا، ، ویشعر بالراحة. كلما زاد عدد الذنوالحِمِلمن ھذه الذنوب، یرتفع عنھ ذلك 

نزل الشر. لا یشعر الإنسان بالراحة. عندما یرتكب  كلما ، وةمالظل ةالذي یحملھ، ونزل  مِلالحِ زاد 
ً  .لا یشعر بالراحة والذنب،الإنسان الشر  ً اضطراباً ، بل یزداد قلقا  . وحُزنا

 
 والب طاو  واتوب ع ھذه الفرصة الجمیلة التي منحنا إیاھا الله عز وجل. لذلك یجب علینا ألا نضیّ 

أن یغفر لنا جمیعاً.   جل جلالهمنا أو لم نعلم. نسأل الله سواء علِ كلھا ذنوبنا یغفر لنا  جل جلالهإنھ المغفرة دائماً، 
مبارك علینا. رمضان یقترب، مبارك علینا أیضاً إن شاء الله. إنھ شھر المغفرة، شھر التوبة.  

 الفاتحة. ومن الله التوفیق. مبارك علینا جمیعاً إن شاء الله.
 

 مولانا الشیخ محمد عادل الحقاني
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 ، اسطنبول زاویة أكبابا، صلاة الفجر 
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